

「体がよろこぶ！旬の食材カレンダー」

まめこ絵・文、サンクチュアリ出版
2011.9. 3F 図書 (596//Ma41)

1年を通して売られている食材にも旬といわれる時期があります。暦の上では春になり、草木が芽吹いてきます。新しい季節に向かう私達も必要な栄養や免疫を補える食材を探してみませんか？

旬を知り、旬を味わう喜びを感じていただける本です。

紹介者：大久保



図書館1階で「仮面本」を実施中！本の一文を手軽に好きな本を選んでください。
限定11包なくなり次第終了なので、お早め！！

発行：城西大学水田記念図書館
350-0295
埼玉県坂戸市けやき台1-1

TEL:049-271-7736 mail: library1@josai.ac.jp
FAX:049-286-8126 URL: https://ibopac.josai.ac.jp/

P. 1 巻頭言 P. 2-3 学生アドバイザーのメッセージ
P. 4 図書館員のおすすめ、インフォメーション

Book Mark

2023.2 vol.159

私の考える「メタ」

薬学部 教授 小林 大介

アスピリンは元来痛み止めの薬ですが、今や、脳卒中や心筋梗塞の予防薬として世界中で使われています。この作用について、歴史的に多くの研究者がエビデンスを求めて試験を重ねたものの、誰もが認める結果が得られず、統計的手法である累積メタアナリシスの適用によって、初めて立証され、日の目を見ました。もしも、この方法がもっと早くに登場していたら、どれだけの患者が救われ、余計な研究費の出費を防げたかと考えてしまいます。また、認知症の薬が成功しないのは、基礎研究と臨床研究の橋渡しが障害されているためと言われています。表題の「メタ」を、「分野・境界を超越して」との意味でとらえると、これからの時代の成功の鍵はメタにあると言えるかもしれません。

人工知能を使って、副作用データベースを解析し、薬と薬の相互作用を調べた論文では、悪い作用ばかりでなく、むしろ併用することで、良い作用をもたらす組合せが存在すると、著者が主張していたの思い出します。この中には、市販の配合剤の組合せが含まれていました。メタが不足していると言わざるを得ません。プログラミングの知識だけ、薬の知識だけ、基礎研究だけ、臨床の知識だけ、薬学だけ、専門分野1つだけ・・・だけでは、突破口は見いだせない時代です。社名を「メタ」に変える気持ちも分かります。

随分と前のことですが、図書館の、自分の研究分野とは全く違う書架にある論文誌をたまたま手にしたとき、「製薬会社が合併をする前には同じ企業管理システムを導入する傾向にある」という論文が目に入り、驚きとともに、その内容に引き込まれたことがあります。

ネット検索はたくさんの情報を提供してくれますが、理解を深めようと思うと、断片的な情報を脈絡のある内容にまとめ上げるのには困難が伴います。メタに長けるためには、少なくとも2つの領域において、応用の利く能力を持ち合わせる必要があります。そのためには、脈絡のある「本」を読むことが近道です。城西大学は総合大学です。図書館の蔵書はバラエティーに富んでおり、もう一つ、自分が興味を持つ分野を探すには、うってつけの場所です。卒業してからは、メタに目を向けるチャンスは大きく低下します。学生の皆さんは、今のうちに、自分の可能性を見つけるために、図書館を利用しましょう。

ポスターセッション

ブレインテック賞&来場者投票賞5位受賞！

第24回図書館総合展に出展した学生アドバイザー作成ポスターがブレインテック賞&来場者投票賞5位を受賞しました!!!!



QRコードから展示ページが見られるよ！

12月季節展示

リクエストツリー 集計結果

11/24(木)~12/26(月)に開催されたクリスマスイベントにて募集した図書館への願い事の集計結果ができました。リクエスト合計120件、うち図書館へのリクエストは64件でした。いただいたリクエストの回答を図書館1階学生アドバイザー掲示板にて展示しています。

ストーリー性のある本を入れてほしい

くつろげる部屋、ソファがほしい

全席にコンセントを設置してほしい

行事に関する本の展示をしてほしい



入門編
2022年度
薬学部研究室向けデータベースガイダンス
論文の探し方
教えます！
新たに研究室に配備される学生におすすめ

Sun	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat
2月 19	20	21	22	23	24	25

各回 15:10 開始 (1時間程度)
※3日間すべて同一内容です。

開催方法
オンライン (ZOOM)

詳細
QRコードよりご覧ください

申込期限
2/17(金)

おすすめ本を紹介してね！

図書館にある本のレビューを書きませんか？書いてもらったレビューは図書館の蔵書検索ページに掲載されます。また、定期的にPOPにして本と一緒に展示します！

投稿の 방법은 QRコードを読んでね



卒業年次生・別科生・科目等履修生の資料返却について

資料の返却期限は2/10(金)です。忘れずにご返却ください。郵送でも返却を受け付けています。※送料はご自身で負担していただきます。

忘れずに返却してね！



学生アドバイザーのメッセージ (P.2-3)

1年間ありがとうございました！



カレンダーは図書館HPをご覧ください。

図書館HP <https://libopac.josai.ac.jp/>

図書館Twitter https://twitter.com/lib_josai

オンライン相談やってるよ <https://bit.ly/3arFqnJ>

学生アドバイザーのメッセージ

2022年度のメンバーより、活動を通して感じたこと 学んだことなどをPOPメッセージとしてお届けします。

図書館学生アドバイザーは、学生の学習支援を行うとともに自身も一緒に成長していくことを目指して活動しています。自分も学生アドバイザーになりたい！という方は図書館へご相談ください。

一緒に活動しよう！！

学生アドバイザー-Twitter
https://twitter.com/lib_advis



学生アドバイザーの良さってなに？

私が思うアドバイザー-活動の魅力は自分の長所を知り、磨くことができることです。

自分の長所を磨くことは、就活など目の前のことだけでなく自分自身の人生をより豊かにするものであると思います。

自分の長所を知りたい、磨きたいけど何から始めればいいのか分からないという学生にぜひ参加してもらいたいです！

経済学部4年 外岡

アドバイザー活動を振り返って

大学生で最も充実していた2年間でした。多くのイベントや人と関わることができ、心身ともに成長していることを実感しました。短い間でしたがありがとうございました。

経営学部4年 岡部

成長を実感

アドバイザー活動を通し、たくさんの人と関わり成長できました。普段関わりがない他学部生との活動は、新鮮で自分の「視野、視座、視点」の広がりを実感しています。

活動当初は、何もわからず不安でしたが先輩や同級生、職員さんのおかげで楽しく活動できました。来年度もよろしくをお願いします！

経済学部3年 本間

アドバイザー活動を振り返って

2年間という短い期間でしたが、充実した活動ができたと思います。アドバイザーを通して、コミュニケーション能力や仲間と協力して作品を仕上げる協調性などが身に付き、自分のモチベーションアップにもつながりました。社会に出る前に、何か経験してみたいという方はぜひアドバイザーおすすめです！

ありがとうございました！！

理学研究科物質科学専攻2年 角田

1年間を振り返って

アドバイザー活動1年を通して色々な相談に対応させていただきました。スムーズな対応ができない時もありました。1年間ありがとうございました。

理学研究科物質科学専攻1年 大澤

一年間の活動を振り返って

この1年間の活動は、イベントなどに中々参加できず、迷惑も沢山かけてしまいましたが、とても楽しく、いい思い出になりました。また、本の紹介POPやポスター作成などの活動全てがよい経験になりました。

来年度もこの経験を活かして活動し、もう少しイベントにも参加できたらいいなと思います！

理学研究科物質科学専攻1年 横川

今年度を振り返って

今年度は実務実習があったため前期・後期共に活動できない期間がありましたが各イベントに少しでも関わることができたかと思えます。

来年度は国家試験を控えているため前年度のように多く活動できるかはわかりませんが、**メリハリをつけて！合間をぬって！** 精一杯貢献できたらと思います！

薬学部薬学科5年 永倉

アドバイザー活動を振り返って

学外実習があったため前期はアドバイザー活動を行うことができませんでしたが、後期の季節のイベントを考えたり、図書館総合展に参加することで短い期間でも多くの学びを得ることができました。

今年度学んだことを生かして、来年度のイベント等をより多くの人に楽しんでもらえるように頑張ります！

薬学部 薬学科 5年 中田

今年度の活動を振り返って

昨年度に引き続いて学生アドバイザーとして活動をさせていただきました。

前期は、薬局実習・病院実習で思うように活動することができませんでしたが、後期で挽回できたと思います。

至らぬ点が多かった私でしたが、今年1年、ありがとうございました。

薬学部薬学科5年 藤沢

2022年度振り返り

今年度は実務実習があったため、4か月程しか活動できませんでした。コロナによる活動制限が多かった去年よりも様々なイベントに参加できたと感じました。来年度は最後の年になるため、悔いのないようにしたいと考えています。

薬学部薬学科5年 松田

～アドバイザー活動を振り返って～

今年度も後期からの活動になりましたが、初めてアドバイザーとして高麗祭に参加しピブリオバトルを開催できたことが一番印象に残っています。

来年度は国試勉強の合間をぬってアドバイザー活動ができるようにしていきたいです。そして薬学部の学生にもっと図書館に興味をもってもらえるように宣伝方法についても検討していきたいと思っています！

薬学部薬学科5年 津久井

今までの振り返り

- 自分のおすすめの本を選び、読みたいと思ってもらえるようPOPを工夫して作成したり、イベントの企画をみんなで考え1から準備をするなど、アドバイザーを通して多くの経験をさせて頂きました。
- 短い活動期間ではありましたが、ありがとうございました！

薬学部薬学科5年 守屋

今年度を振り返って

今年度から始めたアドバイザー活動ですが一年を通してより多くのことを学ぶことが出来たと感じました。

後期はあまり参加することが出来ませんでしたが、来年度は今年の経験を基にイベント等をより盛り上げていきたいと思っています！

薬学部薬学科4年 大野

図書館アドバイザーを振り返ってみて

こんにちは！私は1年間図書館アドバイザーを務めました。「図書館をさまざまな角度から、楽しい図書館にしたい」と思い活動してきました。ライブラリーラウンジや七夕、お正月など、積極的に図書館を盛り上げることができました。

3月で卒業しますが、アドバイザーで学んだことを活かして社会人になっても活躍できる人間になりたいです。貴重な経験を学ばせていただき、ありがとうございました。

現代政策学部4年 井出

多くを学べたアドバイザー活動

アドバイザーとして活動した2年間は、自分の中でとても濃い時間となりました。全イベントに参加できなかったのが心残りではありますが、仲間と協力しながら進めた活動は大事な思い出です。

アドバイザー活動で関わってくれた皆さんには、感謝の気持ちでいっぱいです。

ありがとうございました！

現代政策学部4年 中澤

今年度の振り返り

至らぬ点が多かった私ですが、この一年間でたくさんの人に自分の好きな本をお勧めすることができ、非常に貴重な体験となりました。これからもみなさんの学生生活に読書で彩りを提供できるように頑張ります。

経済学部3年 江口

今年度を振り返って

今年度からアドバイザーとして活動させていただき、非常に貴重な経験ができた1年間でした。普段の講義では接することのない他学部の学生とともに活動ができ、私の学生生活において、多くの刺激をもらうことができました。高麗祭ではステージに立ち、司会をさせていただきました。楽しい思い出を作ることができました。

来年度はこれまでの経験を活かし、より多くの学生が図書館に行きたくなるようなイベントの企画を行いたいです！

経営学部3年 松下

図書館学生アドバイザーは、ライブラリーラウンジ、ピブリオバトル高麗祭ノ陣、図書館総合展へのポスター展示参加など、2022年度もたくさんの活動をしてきました。1年間の活動記録はQRコードより見ることができます。



お正月イベント



1/6(金)～16(月)まで、お正月イベントを行いました。図書館のエントランスには鳥居が置かれました。



↑鳥居の奥にはホニホニ神社が！

← おすすめ本が書かれた“おみくじ”の入ったカプセルトイは、学生に大人気でした！